

BAB I

PENDAHULUAN

A. Latar Belakang

Skripsi adalah istilah yang digunakan di Indonesia untuk mengilustrasikan suatu karya tulis ilmiah berupa paparan tulisan hasil penelitian sarjana S1 yang membahas suatu permasalahan atau fenomena dalam bidang ilmu tertentu dengan menggunakan kaidah-kaidah yang berlaku (Lestari, 2016). Skripsi merupakan tugas akhir yang wajib dibuat oleh mahasiswa sebagai salah satu persyaratan untuk memperoleh gelar kesarjanaan dalam lingkungan akademis (Rosanty, 2014).

Menurut Zettira (2018), pada saat mengerjakan skripsi banyak hambatan-hambatan yang dirasakan oleh mahasiswa, diantaranya adalah masih mengulangnya mata kuliah, rasa malas, lingkungan yang kurang mendukung, ketidaksesuaian judul skripsi dengan keinginan mahasiswa, kesulitan menemui dosen pembimbing, kurangnya kemampuan mengelola kata saat menulis skripsi, kesulitan menemukan sumber yang sesuai dengan teori yang dibutuhkan, kurangnya dukungan keluarga dan kurangnya motivasi mahasiswa.

Menurut Hidayat (2018), dalam menyelesaikan skripsi mahasiswa memiliki tingkat motivasi yang berbeda-beda, yaitu dari 100 mahasiswa didapatkan hasil 22 mahasiswa (22%) memiliki tingkat motivasi menyelesaikan skripsi sangat tinggi, 75 mahasiswa (75%) memiliki tingkat

motivasi menyelesaikan skripsi tinggi, dan 3 mahasiswa (3%) memiliki tingkat motivasi menyelesaikan skripsi sedang. Sementara itu menurut Widianoro, Nugroho, dan Arief (2019) terhadap 100 mahasiswa didapatkan hasil 5 mahasiswa (5%) memiliki tingkat motivasi sangat tinggi, 29 mahasiswa (29%) memiliki tingkat motivasi tinggi, 35 mahasiswa (35%) memiliki tingkat motivasi sedang, 26 mahasiswa (26%) memiliki tingkat motivasi rendah dan 5 mahasiswa (5%) memiliki tingkat motivasi sangat rendah. Dari kedua hasil penelitian diatas menunjukkan bahwa tingkat motivasi mahasiswa menyelesaikan skripsi paling banyak ada pada tingkat motivasi tinggi.

Motivasi adalah sebuah alasan atau dorongan untuk bertindak (Afriani, 2018). Motivasi ini mendasari setiap tindakan seseorang ketika memenuhi kebutuhan yang harus dipenuhi, sehingga menimbulkan adanya keinginan untuk memuaskan atau memenuhi kebutuhan tersebut. Motivasi dapat berasal dari dalam (*intrinsik*) dan dapat juga berasal dari luar (*ekstrinsik*). Motivasi yang berasal dari dalam umumnya timbul karena kesadaran akan pentingnya sesuatu. Sedangkan motivasi yang berasal dari luar umumnya timbul karena adanya rasa simpati atau rasa tanggung jawab dari keluarga, teman, atau dosen.

Dukungan keluarga merupakan salah satu faktor terpenting yang mempengaruhi motivasi karena dengan adanya dukungan dari keluarga, individu akan merasa lebih mudah dalam menyelesaikan permasalahan (Putri, 2014). Dukungan yang didapatkan oleh mahasiswa dapat berupa

perhatian yang berasal dari keluarga sehingga mahasiswa termotivasi untuk segera menyelesaikan skripsi (Puspitaningrum, 2017). Menurut hasil penelitian Widianoro et.al (2019) motivasi mahasiswa untuk menyelesaikan skripsi dipengaruhi oleh dukungan sosial yang didapatkan oleh mahasiswa. Begitupun dengan hasil penelitian yang dilakukan oleh Hidayat (2018) mengatakan terdapat pengaruh dukungan orang tua terhadap motivasi mahasiswa pada saat menyelesaikan skripsi.

Pada tanggal 7 Februari 2020, peneliti melakukan studi pendahuluan pada 15 orang mahasiswa yang akan dan sedang menyusun skripsi, terkait dengan dukungan keluarga didapatkan hasil 3 orang mendapatkan dukungan keluarga baik, 6 orang mendapatkan dukungan keluarga cukup, dan 6 orang mendapatkan dukungan keluarga kurang. Peneliti juga melakukan studi pendahuluan terkait motivasi mahasiswa pada saat menyelesaikan skripsi didapatkan hasil 7 orang memiliki tingkat motivasi baik, dan 8 orang memiliki tingkat motivasi cukup. Dari hasil studi pendahuluan ini, tidak hanya didapatkan fenomena negatif, tetapi juga terdapat fenomena positif yang meningkatkan motivasi mahasiswa pada saat menyelesaikan skripsi.

Berdasarkan hasil studi pendahuluan diatas, peneliti merasa tertarik untuk melakukan penelitian mengenai “Hubungan Dukungan Keluarga Dengan Tingkat Motivasi Mahasiswa Pada Saat Menyelesaikan Skripsi Di Prodi S1 Keperawatan Universitas Muhammadiyah Tasikmalaya Tahun 2020.

B. Rumusan Masalah

Penyusunan skripsi merupakan salah satu tugas akhir bagi seorang mahasiswa yang menempuh pendidikan S1. Dalam mengerjakan skripsi, mahasiswa dituntut untuk bisa mengerjakan dalam jangka waktu satu semester, namun masih banyak mahasiswa yang merasa waktu satu semester tersebut kurang untuk mengerjakan skripsi karena banyaknya kendala. Berbagai penelitian telah dilakukan untuk mengetahui faktor yang menjadi kendala mahasiswa dalam pengerjaan skripsi diantaranya adalah rasa malas, lingkungan yang kurang mendukung, kesulitan mencari sumber yang sesuai dengan teori, dan kurangnya dukungan dari keluarga pada saat menyusun skripsi. Kendala tersebut berdampak pada kurangnya motivasi mahasiswa untuk segera menyelesaikan skripsi. Dengan demikian masalah penelitian ini adalah apakah ada hubungan dukungan keluarga dengan tingkat motivasi mahasiswa pada saat menyelesaikan skripsi di Prodi S1 Keperawatan Universitas Muhammadiyah Tasikmalaya tahun 2020.

C. Tujuan Penelitian

1. Tujuan Umum

Untuk mengetahui hubungan dukungan keluarga dengan tingkat motivasi mahasiswa pada saat menyelesaikan skripsi di Prodi S1 Keperawatan Universitas Muhammadiyah Tasikmalaya Tahun 2020.

2. Tujuan Khusus

- a. Diketuainya dukungan keluarga mahasiswa Prodi S1 Keperawatan Universitas Muhammadiyah Tasikmalaya pada saat menyelesaikan skripsi.
- b. Diketuainya tingkat motivasi mahasiswa Prodi S1 Keperawatan Universitas Muhammadiyah Tasikmalaya pada saat menyelesaikan skripsi.
- c. Diketuainya hubungan dukungan keluarga dengan tingkat motivasi mahasiswa pada saat menyelesaikan skripsi di Prodi S1 Keperawatan Universitas Muhammadiyah Tasikmalaya Tahun 2020.

D. Manfaat Penelitian

Manfaat yang diharapkan dari hasil penelitian ini, antara lain :

1. Bagi peneliti

Dapat menambah pengetahuan dan pengalaman bagi peneliti dalam melaksanakan penelitian, khususnya penelitian tentang hubungan dukungan keluarga dengan tingkat motivasi mahasiswa.

2. Bagi Fakultas Ilmu Kesehatan Universitas Muhammadiyah Tasikmalaya

Hasil penelitian ini dapat bermanfaat bagi Fakultas Ilmu Kesehatan sebagai acuan untuk memotivasi mahasiswa yang tidak mendapatkan dukungan keluarga dan sebagai bahan kepustakaan khususnya yang

berkaitan dengan hubungan dukungan keluarga dengan tingkat motivasi mahasiswa pada saat menyelesaikan skripsi.

3. Bagi peneliti selanjutnya

Hasil penelitian ini dapat menjadi data awal tentang hubungan dukungan keluarga dengan motivasi mahasiswa sehingga dapat melakukan penelitian lebih lanjut dengan menggunakan variabel yang lebih luas.

